Congreso "A gift for life. Considerations on organ donation" (Parte IV final)

Es importante subrayar, como lo ha hecho el Dr. Felix Cantarovich, destacado especialista argentino que pertenece a la universidad de Paris, en el Congreso, la importancia de educar para la cultura de la donación, que debe iniciarse en edades tempranas y ser incluida en las curriculas escolares. Recientes estadísticas muestran que en el 2007, solo el 42% de americanos quería donar sus órganos, mientras que en Europa esta cifra asciende al 52%, o sea prácticamente la mitad de los europeos no quieren donar sus órganos. Esta dramática situación solo será posible revertirla con una enfática campaña de concientización de la población.

El principal problema de la transplantología, como dijimos en varias oportunidades, es la falta de órganos, ya sea por prejuicios contrarios a la donación de parte de la comunidad, por variables subjetivas como el temor de experimentar y pensar la propia muerte. Así como también se observa, cierta resistencia de los médicos a plantear a pacientes y familiares la donación de órganos. En este sentido es notable la falta de formación de los médicos respecto a la transplantologia.

Por eso urge plasmar, según el Dr. Cantarovich, un proyecto formativo constructivo, que comprenda la educación de la comunidad, que conjugue formación e información para sensibilizar a la opinión publica respecto de la solidaridad que implica la donación de órganos, y aumentar el número de donantes vivos como así también el de donantes cadavéricos, pues después de la muerte los órganos son fuente de vida para otros.

Promover en la comunidad los principios fundantes de la donación de órganos: el altruismo, la igualdad y la justicia, difundiendo la participación en la construcción de la cultura de vida que implica toda donación, y desarrollar la responsabilidad y el deber ciudadano, que ello conlleva.

La campaña de educación a la comunidad deberá tener como objetivos, superar el miedo frente a la donación, y comprender que donar órganos es donar vida, compartir la propia vida con aquellos que están en peligro de muerte. El aumento del número de órganos disponibles para transplantes procuraría, una disminución de la mortalidad de aquellos que están en la lista de espera del transplante.

Julia Elbaba.

Decana Cs. De la Salud

Universidad FASTA